



Nostalgias del ayer

2 pág. Roldanillo Valle del Cauca, Mayo 2024

www.intep.edu.co

@karen99gomez @marifer03_1995

UNA MIRADA AL PASADO

Con una capacidad de 37,773 habitantes, lugar que tiene una cultura y tradiciones muy arraigadas, con sus ferias anuales, las jornadas equinas de caballos con paso fino, entre otras; resulta conmovedor ver cómo un pueblo se reinventa para que los futuros jóvenes sigan con poder de superación y buscando emprender en Roldanillo, para así obtener un crecimiento importante y mostrar cada vez con más orgullo su mención cómo Pueblo Mágico.

Una de las verdaderas bellezas de este pueblo, son la magia de tranquilidad y paz que se siente en sus calles, a pesar de que en un tiempo pasado, se conocía de que era un pueblo “caliente” en varios sentidos; pasando a un plano un tanto diferente, también mencionemos los grandes “chismes” que resonaban por el reconocido voz a voz, por que, oiga, eso si es de antes y de ahora, como dicen por ahí, pueblo pequeño, infierno grande, esto a pesar de ser un dicho un tanto coloquial, resuena en la mente de quienes

Roldanillo, Tierra del Alma, amable, amigable, de personas carismáticas, serviciales, orgullosamente pueblerinas, con tradiciones que se conservan poco, como lo son las inigualables comparsas, ferias de parque, que se realicen aun, pero no es lo mismo.

Un pueblo, recordado por muchos como aquel lugar de nacimiento, con hermosas casas grandes, frescas y sus espectaculares ante jardines con bancas para salir a recibir el delicioso viento del anochecer.

Es ese el Roldanillo del que se hablará, haciendo un homenaje a lo que fue el ayer y lo que hoy ya no es.

recordemos lo hermoso que se veían las calles iluminadas el 7 y 8 de Diciembre, las calles se adornaban con hermosas velas, faroles artesanales, las cuales, cuando cae la noche se iluminan mostrando una belleza única y familiar.



Imagen tomada de internet
Publicada por: Colombia informa

La gobernación del Valle del Cauca, en el año 2019 declaró al municipio de Roldanillo como pueblo mágico como una apuesta a impulsar el turismo de la zona. Consejo de cali (2019)



Imagen tomada de internet
Publicada por: Nostalgias de Roldanillo.

Queremos recordar a Roldanillo como el lugar perfecto de infancia, con sus campeonatos anuales de cometas, juegos en el parque o acera de la casa, donde los niños disfrutaban y anhelaban que llegase el domingo para ir a la ermita con sus padres y demás familia, una época donde lo mas importante era ese tiempo, esa unión, unión que en la actualidad se ha perdido mucho, no solo en este pueblo querido, si no, también en el país o si se pudiese decir, en el mundo.



Imagen tomada de internet
Publicada por: Radio Nacional de Colombia

llegan nuevos al actual roldanillo, por que, por muy chistoso y poco creible, es cierto, eso si es algo que representa este sitio, eso si no ha cambiado, no se va con las tradiciones, pero, ¿que podemos decir sobre esto? historias hay muchas, como por ejemplo, las

bodas o problemas entre las familias reconocidas, como los Valderrama, Parra, García, Dossman, Hecheverry, Gómez, Grisales, o Lerma, entre otros, que de ellos se sabía prácticamente la vida entera, o pongase a pensar ¿que recuerda usted de ellos? si es usted un leyente de edad madura, me entenderá, de lo contrario, averigüele a sus familiares y riase un rato, por otro lado, estan los cuentos, mitos y leyendas del bello Rolda y sus alrededores, como lo de la bruja, la viuda, la patasola, el duende, la mano peluda, que aparecian por Tierrablanca, por eso tambien es el parque de los mitos en Morelia.



Fotografía del album familiar de la señora Zoraida Parra Triviño.
Publicad por: Nostalgias de Roldanillo

Por otro lado, hablando de la moda de aquellos tiempos en el cual, las mujeres más que todo, vestían muy elegantes, claro, mas las personas adineradas para ese entonces, ya que los trajes de esas formas, eran costosos para el tiempo, esto es una de las costumbres perdidas, poco valorada y ahora en día, raras, si, no, dígame usted, hoy en día ver a una persona, sea hombre o mujer, con una prenda como la de la imagen, ¿le resulta extraño?, así es, mínimo creerá que esta

disfrazado, pero esto es debido a los cambios en la sociedad.

Prosiguiendo, recuerda usted las ventas de "galería" ubicadas en el parque principal, una maravilla total ver como la gente disfrutaba comprar en esos días, ahora se tiene también el mercado campesino. Hoy en día también hay muchas celebraciones, como lo son el aniversario del Museo Rayo, la fiesta patronal de San Sebastián, el encuentro regional de mujeres poetas, los concursos de parapente, entre otros, eventos hay muchos, por eso, la cultura no ha desaparecido totalmente, solo que las personas se acomodan al pasar del tiempo y las tendencias de cada año. No yéndonos tan lejos, se acuerda de los dichosos globos que sacaban los 31 de diciembre, en vez de pólvora, soltaban a volar esos ejemplares artesanales, por que era tradición familiar armarlos, y, aunque, esto es algo mas paísa, el roldanillence no se queda atrás con su ilusión, lamentablemente, esto no se pudo seguir, por la cantidad de incendios causados por los mismos.



Imagen publicada por Nostalgias de Roldanillo

Una nostalgia notable son cada una de las cosas mencionadas anteriormente, pero, a pesar de que cada situación cambia, otras nuevas llegan, así cómo también ya se contó párrafos atrás, algo que se realiza aun en el pueblo, son las ferias y cabalgatas, esto

lleva varios años ya, son unas de las pocas cosas que se mantiene, ya que en Roldanillo se aprecia mucho la practica equina, y en tiempos de los 80' mas o menos, era muy natural enseñarle a los pequeños de la casa, a montar en caballo, y, de ser posible, participar en las ferias, concursar y ganar premios para aumentar el nivel o estatus de la familia. Todavía se ve demasiado esto, puede que no igual a esas épocas, pero si esta la tradición

De Roldanillo podemos entender que como en otros casos, el tiempo ha logrado su cometido, la realidad de esta actualidad es otra, las felicidad y amabilidad de los roldanillences, está, sigue ahí, es algo emblemático de este pueblo con similitudes de ciudad, y recordar las bellas actividades que se realizaban antes, es nostálgico para algunos y una aventura leer para otros, todo depende del sitio donde se encuentre parado, pero siempre con la mentalidad en la Tierra del alma.



Imagen 1 publicada por Nostalgias de Roldanillo.

Imagen 2: Archivo cuerpo de bomberos voluntarios de Roldanillo.
Publicada por Nostalgias de Roldanillo

Imagen 3: Fotografía tomada por Hernando Lisimaco Soto.
Publicada por Nostalgias de Roldanillo